
平成 2７年度 

第２回上三川町地域公共交通会議 議事概要 

 

１ 開催日 時  平成 ２８年１ 月 27 日（ 水） 午前 １０時００ 分～１０時 ４５分  

２ 開催場 所  上三 川町役場 ３階 大会 議室  

３ 出席者    会長 ほか委員１ ０名（うち 代理出席者 ３名）  

議事要旨 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 議事 

（１）平成２７年度地域内フィーダー系統確保維持計画の事業評価について 

    資 料１及び参 考１に基づ き、事務局 から説明。  

○主な質疑  

    委 員： 運 転 免 許 証 返 納 に よ り デ マ ン ド 交 通 回 数 券 を 配 布 し た 方 は ど の く ら

いいますか 。 

    事 務 局 ： 平 成 ２ ６ 年 １ ０ 月 か ら 平 成 ２ ７ 年 ９ 月 ま で の １ ２ ヶ 月 間 で は １ ６名

に配布しま した。  

    委  員 ： 小 学 生 の 利 用 者 が 増 え て き て い る よ う で す が 、 要 因 は ど う い っ たこ

とでしょう か。  

    事 務局：学童 保育と自宅 を移動する 際に利用す る小学生の 増加があり ます。  

 

    全 会一致で、 資料１の内 容で問題な しとなった 。 

 

（２）デマンド交通かみたん号の本格運行及び利用料金の改定について 

    資 料２に基づ き、事務局 から説明。  

○主な質疑  

    委  員 ： 増 車 に 伴 い 運 行 経 費 が 増 加 す る た め 、 利 用 料 金 の 値 上 げ は 仕 方 ない

と 思 い ま す が 、 利 用 人 数 の 少 な い 小 学 生 の 料 金 は 収 益 に あ ま り 影響



ないのでは ないでしょ うか。  

    事 務 局 ： 確 か に 、 収 益 に あ ま り 影 響 な い と の 考 え も 一 理 あ り ま す が 、 今 回、

大人子供問 わず一律５ 割増しの料 金設定とし ました。  

    委  員：料金 を値上げし た場合、利 用者は納得 しそうです か。  

    事 務 局 ： 昨 年 ９ 月 、 利 用 者 、 未 利 用 者 全 て の 町 民 の 中 か ら 抽 出 し た 方 に デマ

ン ド 交 通 の ア ン ケ ー ト を 実 施 し 、 利 用 料 金 に つ い て も 意 向 を 調 査し

ま し た 。 回 答 者 の 約 ７ 割 が 料 金 の 値 上 げ に 納 得 し て い る と い う 結果

が出ており 、このこと も参考にさ せていただ いておりま す。  

    委  員 ： ２ 台 か ら ３ 台 に 増 車 し た こ と で 、 稼 働 率 は ど の よ う に 変 化 し て いま

すか。  

    事 務 局 ： ２ 台 の 時 は 満 員 で 運 行 す る 機 会 が 多 か っ た で す が 、 ３ 台 に な り 人数

に 余 裕 を 持 っ て 運 行 し て お り ま す 。 ３ 台 に し て も 車 の 発 車 回 数 はそ

れほど減っ ておらず 、稼働率も悪 くなってい るわけでは ありません 。 

    委  員：満員 により予約 を断る回数 はどうです か。  

    事 務局：お断 り回数がゼ ロとまでは いきません が、かなり 減っていま すので 、

予約が取り 易くなって います。  

 

    全 会一致で、 本格運行及 び利用料金 の改正を承 認された。  

 

 （３）栃木県が発行する平成２８年度版「小学生向け公共交通に関する副 読本 」

に 添 付 さ れ る バ ス 無 料 券 の 範 囲 に 上 三 川 町 デ マ ン ド 交 通 を 含

めることについて 

    資 料３に基づ き、事務局 から説明。  

○主な質疑  

    委  員：平成 ２７年度の バス無料券 の利用状況 はどうです か。  

    事 務局：利用 はありませ んでした。  

    委  員 ： バ ス 無 料 券 に つ い て は 使 わ れ る 件 数 が 少 な く 残 念 で す が 、 副 読 本は

多 く の 小 学 校 の 授 業 で 使 っ て い た だ い て お り 、 先 生 や 生 徒 か ら 好評



を 得 て お り ま す 。 発 行 の 趣 旨 と し ま し て は 、 子 供 の 頃 か ら 公 共 交通

に 慣 れ 親 し ん で い た だ き 、 今 後 の 移 動 の 選 択 肢 と し て バ ス や 鉄 道を

意 識 し て も ら う と い っ た 目 的 が あ り ま す の で 、 ご 理 解 と ご 協 力 をお

願いします 。 

 

    全 会 一 致 で 、 バ ス 無 料 券 の 範 囲 に 上 三 川 町 デ マ ン ド 交 通 を 含 め る こ と を 承認

された。  

 

４ その他 

    委  員 ： 事 故 防 止 の 観 点 か ら 、 運 行 事 業 者 に は 運 転 手 に し っ か り と し た 安全

教 育 を お 願 い し ま す 。 ま た 、 万 が 一 事 故 が 発 生 し て し ま っ た 場 合、

す ぐ に 乗 客 の 名 前 や 住 所 、 乗 車 し て い た 位 置 を 確 認 し 、 メ モ を 残す

よ う 指 導 し て い た だ き た い 。 そ の 後 の 現 場 確 認 や け が 人 の 確 認 等で

必要になる 場合がある のでお願い したい。  

    委  員 ： 現 在 は ユ ニ バ ー サ ル デ ザ イ ン の Ｎ Ｖ ２ ０ ０ を ２ 台 と セ ダ ン 型 の タク

シ ー 車 両 １ 台 で 運 行 し て い ま す が 、 本 格 運 行 ま で に は Ｎ Ｖ ２ ０ ０を

３台揃える よう手配し ております ので、よろ しくお願い します。  

    委  員 ： 軽 井 沢 で バ ス 事 故 が 発 生 し 、 運 行 事 業 者 へ の 国 の 視 線 も 厳 し く なっ

ております ので、安全 安心の運行 を心掛けて いただきた い。  

    委  員：乗務員には安全 運転を心掛 けさせます 。また、シ ートベルト は現 在 、

助 手 席 は 義 務 化 さ れ て い ま す が 、 後 部 座 席 は さ れ て い ま せ ん 。 着用

し て い れ ば 防 げ る 事 故 も あ り ま す 。 後 部 座 席 も シ ー ト ベ ル ト を 着用

す る よ う 車 内 に 案 内 を 貼 っ た り 乗 務 員 が 促 し た り し て い ま す が 、広

報誌等でも 是非ＰＲし ていただき たい。  

５ 閉会  


